
АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО 7Орловская правда  
25 сентября 2009 г.

Открывая селекторное сове-
щание, генеральный дирек-

тор государственной корпора-
ции «Фонд содействия рефор-
мированию  ЖКХ» К.Г. Цицин на-
звал впечатляющие цифры. В 
настоящее время на капиталь-
ный ремонт и переселение 
граждан из аварийного жилья 
фондом в регионы перечислено 
уже более 165 млрд. рублей. 
Скажем прямо, о подобных ин-
вестициях наша задавленная 
нуждой коммуналка и не мечта-
ла. Всякий знает, с каким скри-
пом ещё недавно решались эле-
ментарные вопросы типа при-
ведения в божеский вид обшар-
панных подъездов, что уж гово-
рить про ремонт крыши... 

Сегодня в регионы пошли 
«живые» деньги. И можно уже 
говорить о конкретной отдаче. В  
России, по данным на 21 сен-
тября, в рамках реализации ре-
гиональных адресных программ 
капремонта приведено в поря-
док 45736 многоквартирных 
домов. 

Не стоит упускать из виду и 
такой чрезвычайно важный мо-
мент, как социальная составля-
ющая проводимой работы. Эту 
мысль подчеркнул К.Г. Цицин. 

— Финансовая поддержка 
регионам, оказываемая Фон-
дом содействия реформирова-
нию ЖКХ, — сказал Константин 
Георгиевич, — это не просто 
большие деньги. В нынешних 
экономических условиях они яв-
ляются значительным ресурсом 
для преодоления финансово-
экономического кризиса:  осво-
ение этих средств обеспечит за-
нятость многих сотен тысяч че-
ловек. 

Казалось бы, непростая эко-
номическая ситуация долж-

на исключить неповоротливость 
регионов, затягивание сроков 
выполнения программ. К сожа-
лению, не везде и далеко не 
всеми, признался К.Г. Цицин, 
осознаётся ответственность за 
результаты такой деятельно-
сти. 

— Несмотря на то, что общее 
выполнение программ  капи-
тального ремонта 2008 года со-
ставляет 98%, по состоянию на 
22 сентября эти программы не 
завершены в 34 субъектах Рос-
сийской Федерации: хоть один 
дом, да не сдан... — констати-
ровал глава Фонда содействия 
реформированию ЖКХ. 

Он был вынужден акцентиро-
вать внимание на Тюменской  об-
ласти. Туда средства по первой 
заявке поступили ещё в апреле 
прошлого года, но сегодня из 45 
заявленных домов в работе 
всего восемь. Уже более четырёх 
месяцев 400 млн. рублей в Тю-
менской области лежат на сче-
тах без движения. Почему? Внят-
ного ответа на этот вопрос от 
представителя администрации 

региона так и не прозвучало. 
Конечно, на селекторном со-

вещании не было недостатка и  
в прямо противоположных при-
мерах. Взять Санкт-Петербург. 
По оценке представителя адми-
нистрации города на Неве, 

темпы реализации программы 
капитального ремонта там рас-
тут в геометрической прогрес-
сии. Если в конце августа объём 
выполненных работ составлял 
25%, то сейчас — 50%. Плани-
руется, что к концу октября ра-
боты по капитальному ремонту 
будут завершены на 80% объек-
тов. В администрации Санкт-
Петербурга уверены, что все ра-
боты будут выполнены до конца 
2009 года. Кроме того, в ходе 
проведения конкурсных проце-
дур в Санкт-Петербурге удалось 
достигнуть экономии средств в 
размере 981 млн. рублей, что 
позволило дополнительно вклю-
чить в программу капитального 
ремонта ещё 434 дома.

 

Что касается выполнения ре-
гионами программ пересе-

ления граждан из аварийного 
жилья, то, как отмечалось на со-
вещании, из таких развалюх уже 
переселено 14,7 тыс. человек, 
полностью расселён 791 ава-
рийный дом. 

По результатам совещания 
исполнительным органам госу-
дарственной власти субъектов 
Российской Федерации и орга-
нам местного самоуправления 
было рекомендовано обеспе-

чить проведение необходимых 
организационных мероприятий 
для полного завершения в 2009 
году реализации региональных 
адресных программ по заявкам 
2008—2009 годов. При этом 
особое внимание необходимо 

обратить на финансовую дис-
циплину, контроль качества  вы-
полняемых работ и целевое ис-
пользование выделяемых Фон-
дом содействия реформирова-
нию ЖКХ средств. 

В ближайшее время, сооб-
щил К.Г. Цицин, на наблюда-
тельном совете будет детально 
рассмотрено, у кого какие сред-
ства остались по целевым про-
граммам. Он предупредил, что 
все деньги, которые поступили 
в регионы, но лежат мёртвым 
грузом на счетах, придётся вер-
нуть в фонд. 

Такая категоричность руково-
дителя госкорпорации, похоже, 
повергла многих участвовавших 
в селекторном совещании пред-
ставителей регионов в глубокую 
задумчивость. Они воспряли 
духом, когда в новгородской сту-
дии слово взяла представитель-
ница администрации области и 
предложила «реально посмот-
реть на вещи»: мол, с трудом 
идёт освоение средств по про-
грамме 2008 года; что же тогда 
будет с деньгами, которые реги-
оны получили или вот-вот полу-
чат в нынешнем? До нового года 
остаётся очень мало времени — 
уложиться в срок удастся далеко 
не всем. Может, не стоит возвра-

щать неосвоенные средства 
фонду? 

— Надо подумать, как изме-
нить законодательство, чтобы 
можно было работать без спеш-
ки, качественно, не боясь поте-
рять выделенные деньги, — ска-
зала она. 

Однако руководитель Фонда 
содействия реформированию 
ЖКХ эту идею не поддержал. 
Да, заметил он, предложение 
Новгорода будет принято к све-
дению, но, может быть, регио-
нам просто не брать средств 
больше, чем они в состоянии 
освоить, поставил точку в дис-
куссии глава Фонда.  

— Вы все прекрасно знаете о 
том, — обратился К.Г. Цицин к 
участникам селекторного сове-
щания, — что за процессом  ре-
формирования  ЖКХ вниматель-
но следят и президент страны, и 
правительство. Огромные сред-

ства отправлены в регионы. И 
мы должны их хорошо отрабо-
тать.

 

Нашего региона не было в 
числе пятнадцати отчиты-

вавшихся, поэтому после се-
лекторного совещания мы поп-
росили руководителя департа-
мента строительства, транс-
порта и ЖКХ областного прави-
тельства А.С. Бойко и начальни-
ка управления ЖКХ А.Н. Кра-
пивченкова рассказать, как в 
нашей области идёт реализа-
ция адресных программ капи-
тального ремонта жилого фонда 
и переселения граждан из ава-
рийных домов. 

Но сначала напомним нашим 
читателям, что в прошлом году 
через Фонд содействия рефор-
мированию ЖКХ прошли две за-
явки нашего региона. По первой 
было получено 273 млн. рублей, 
по второй — 115 миллионов. 
Ещё 322 млн. рублей было вы-
делено Орловщине в рамках ре-
ализации программы переселе-
ния граждан из аварийного 
жилья. Таким образом на реали-
зацию этих двух программ в 
прошлом году наш регион полу-
чил из федерального бюджета 
648 млн. рублей, с учётом софи-

нансирования — более 960 мил-
лионов. 

По большому счёту, всё идёт 
неплохо. На селекторном сове-
щании наша область, наравне с 
Белгородской и Брянской, даже 
была названа в качестве приме-
ра для подражания — выделен-
ные фондом средства у нас не 
морозятся. 

Но... есть у нас и своя ложка 
дёгтя. Нетрудно догадать-

ся, что мы имеем в виду крайне 
неудовлетворительную работу в 
этом направлении муниципаль-
ного образования «Город Орёл», 
обладающего самым большим 
жилфондом. 

— Особо хотел бы сказать по 
городу Орлу, — лицо А.Н. Кра-
пивченкова становится груст-
ным. — Совещаний было много, 
слов и обещаний — ещё боль-
ше, но сегодня из 81 дома, кото-
рый попал в программу капи-
тального ремонта, акты приём-
ки есть лишь по тринадцати. Это 
никуда не годится. Я, честно го-
воря, даже не знаю, что делать и 
как дальше работать с мэрией 
Орла...

Похоже, плохо себе пред-
ставляет, как дальше работать с 
администрацией областного 
центра, и руководитель депар-
тамента строительства, транс-
порта и ЖКХ областного прави-
тельства А.С. Бойко. Выслушав 
невнятные и  неуверенные 
фразы представителя мэрии, 
Александр Сергеевич жёстко 
напомнил:

— Уже заканчивается сен-
тябрь, а вы обещали завершить 
эту работу ещё в мае-июне. Те-
перь новые обещания — сере-
дина октября... Идёт к концу 
2009 год, а из-за города Орла 
мы не можем отчитаться по ис-
пользованию средств фонда за 
прошлый год... 

Остаётся надеяться, что на 
этот (трудно сказать, какой по 
счёту) раз город Орёл все же 
выполнит свои обещания.

Что касается программы пе-
реселения граждан из аварий-
ных домов с учётом необходи-
мости стимулирования рынка 
жилья, то выделенные Фондом 
содействия реформированию 
ЖКХ средства (первый транш — 
296 млн. рублей, с учётом софи-
нансирования из областного 
бюджета — 400 миллионов) опе-
ративно освоены нашей обла-
стью. Были, как того требует 
закон, проведены необходимые 
котировки. Участниками про-
граммы стали шесть муници-
пальных образований, а львиная 
доля средств досталась городу 
Мценску. В новое жильё пересе-
лится более тысячи человек. Как 
сказал А.С. Бойко, большая 
часть домов будет сдана в экс-
плуатацию уже в октябре. 

2009 год завершается. И, судя 
по всему, последний его квартал 
выдастся горячим. Дело в том, 
что наш регион направил в Фонд 
содействия реформированию 
ЖКХ последнюю в этом году за-
явку на финансирование про-
граммы капитального ремонта. В 
неё попали все муниципальные 
образования нашей области. Ор-
ловщина рассчитывает получить 
из фонда 320 млн. рублей. 

— Хотя времени для освое-
ния средств осталось очень 
мало, мы надеемся, что благо-
даря чёткой организации работ 
многое ещё успеем сделать, — 
оптимистично подытожил наш 
разговор А.С. Бойко.

Николай СОЛОПЕНКО.

На всероссийском селекторном совещании с субъектами Российской 

Федерации, которое в минувший вторник провёл Фонд содействия 

реформированию ЖКХ, через жёсткое сито прошли 15 (!) регионов (Алтайский, 

Пермский и Ставропольский края, Брянская, Владимирская, Московская, 

Тульская, Тюменская,  Ульяновская и другие области). Это заняло почти три 

часа, но, поверьте, скучно не было. Да и не могло быть, потому что 

обсуждались животрепещущие вопросы, связанные с реализацией программ 

капитального ремонта многоквартирных домов и переселения граждан из 

аварийного жилого фонда.  

В работе селекторного совещания приняли участие председатель комиссии 

Совета Федерации по жилищной политике и жилищно-коммунальному 

хозяйству Олег Толкачёв, аудитор Счётной палаты РФ Виктор Косоуров, 

представители Администрации Президента РФ, Генеральной прокуратуры РФ, 

Министерства экономического развития РФ, Министерства финансов РФ, 

Федеральной службы по тарифам. 

Большой ремонт


